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Le XXe siècle a été caractérisé par l’essor, le leadership et les remises en cause de la 
puissance économique, politique et militaire des Etats-Unis. Ce pays s’est fait le chantre du 
libre-échange en ayant souvent appliqué, à son profit, des procédures protectionnistes. 
Washington s’est parfois érigé en gendarme du monde et il a utilisé sa puissance économique 
pour élargir les zones de libre-échange et imposer la globalisation économique. Sa diplomatie 
repose sur le principe selon lequel la sécurité nationale dépend de la puissance économique et 
technologique  du pays, ce qui implique de définir les normes internationales des flux 
économiques et financiers, de soutenir la recherche-développement et de valoriser les 
technologies modernes. Washington fait de la géoéconomie une réalité stratégique constante, 
grâce à ses instruments efficaces que sont son leadership militaire et stratégique, la 
domination financière du dollar, l’élargissement des compétences de la CIA, une politique 
industrielle de fait, son leadership sur l’économie digitale de l’information, et son influence 
philosophique et morale sur les instances internationales et les comportements des acteurs 
économiques et sociaux. 
 
The 20th century was characterised by the rise, leadership and challenges to the economic, 
political and military power of the United States. The United States championed free trade 
while often applying protectionist procedures to its own benefit. Washington has sometimes 
set itself up as the world's policeman and has used its economic power to expand free trade 
areas and impose economic globalisation. Its diplomacy is based on the principle that national 
security depends on the country's economic and technological power, which implies defining 
international standards for economic and financial flows, supporting research and 
development and promoting modern technologies. Washington makes geo-economics a 
constant strategic reality, thanks to its effective instruments of military and strategic 
leadership, the financial dominance of the dollar, the expansion of the CIA's competences, a 
de facto industrial policy, its leadership in the digital information economy, and its 
philosophical and moral influence on international bodies and the behaviour of economic and 
social actors. 
 
Mots clés :, leadership USA, puissance militaire, puissance financière, globalisation, 
économie numérique. 
 
digital economy, USA leadership, military power, financial power, globalisation, information 
economy 
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